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小樽市農業委員会 

 



１ 開催日時  令和５年５月２３日（火）午前１０時００分 

 

２ 公 示 日  平成５年５月１５日 

 

３ 開催場所  小樽市役所別館３階第１委員会室 

 

４ 出席委員 （９人） 

       会 長     １４番 北島  吉治 

     委 員      １番 江南  繁壽 

４番 田口  玲子 

５番 今堀  政藏 

７番 本間  俊一 

８番 佐々木 晴男 

９番 岩部  利治 

１２番 三國  幸一   

            １３番 古里  和夫                   

 

５ 欠席委員 （５人）   

２番 川畑  正美 

３番 中橋  義則 

６番 木露  正敏 

１０番 浜谷  礼子 

１１番 千葉   進 

                   

６ 議事日程  

〇議案   

（振興係）  

・議案第１号 令和４年度農業委員会の農地利用の最適化の推進の

状況その他事務の実施状況の公表について  

            

〇報告  

 （農地係）  

・報告第１号 現況証明書交付の報告について 

 

〇その他  

 

７ 農業委員会事務局職員 

   事務局長 本庄 秀行 

   振興係長 樋口 博一   振興係員 星田 洋  

農地係長 世戸 幹彦     



 

８ 会議の概要 

事務局長 
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ただ今から、令和５年第４回小樽市農業委員会総会を開会いた

します。 

今回は、川畑委員、中橋委員、木露委員、浜谷委員、千葉委員

が欠席し、14 名中９名でありますが、定足数に達していますの

で、総会は成立していることを報告いたします。 

それでは、小樽市農業委員会会議規則第９条の規定により、以

降の議事の進行は、北島会長にお願いいたします。 

 

これより議事に入ります。 

小樽市農業委員会会議規則第 10条に規定する議事録署名委員

に８番佐々木委員、９番岩部委員を指名いたします。よろしく

お願いいたします。 

それでは、議案第１号「令和４年度農業委員会の農地利用

の最適化の推進の状況その他事務の実施状況の公表につ

いて」を上程いたします。  

 

それでは、議案第１号を事務局より説明させていただきます。 

本報告の様式については、昨年度のものと変更となりました

が、記述項目、内容等については、大きな変更はございません。 

この内容については、平成 21 年度より実施しているもので、

農業委員会の審議等の透明化を図るため、その審議内容、結果を

記した議事録等を作成することにより、農業委員会の活動として

の農地等の利用の最適化推進状況、その他事務の実施状況などに

ついて、広く知っていただくために、当該年度に対する項目等を

点検し、６月中旬までに北海道を経由し、農林水産省（国）に報

告という流れとなっております。なお、内容については、農業委

員会のホームページに公表することとなっております。 

  まず、１ページ目をご覧ください。 

こちらは、農業委員会の状況ということで、記載をしておりま

す。 

内容については、昨年度、令和４年４月１日現在の状況記載と

なります。 

農業委員会の体制、定数、実数、農家・農地の概要として総農

家数、農業者数及び耕地面積等を記載しております。 

  次に、裏面、２ページ目をご覧ください。こちらは、最適化活

動の実施状況として、農地の集積、現状及び課題等を記載し、目

標、それに対しての実績等を記載しております。農地面積 183ha

に対するこれまでの集積面積 31.52ha であり、集積率が 17.2％



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

の現状に対し、目標集積面積 34ha、集積率 18.6％とし、実績と

しては、集積面積 34.29ha、集積率 18.7％と点検結果としては、

わずかですが目標を上回る結果となっております。 

下段には、遊休農地の発生防止・解消については、記載のとお

りで、現状については、農業者の高齢化、後継者不足などにより、

今後、遊休農地の増加が懸念される旨、記載をさせていただきま

した。 

 次に、３ページ目ですが、引き続き遊休農地の解消等の記載が

ありますが、現状では発生しておりませんので、記載はございま

せん。 

中段よりも下、新規参入の促進についてですが、現状及び課題、

課題については、小樽市の農業の現状、昨年度と同内容で記載を

させていただきました。 

昨年度、就農相談等はあるものの、参入者となるところまでに

つなげることはできませんでした。権利移動面積についても、現

況から、昨年度と同面積とさせていただきました。 

裏面、４ページ目をご覧ください。実績等はございませんので、

記載はありません。中段、最適化活動の活動目標についてであり、

農業委員の人数を記載しております。活動強化月間の設定につい 

ては、１回、昨年度の状況と変動はございません。 

目標と結果、取組時期等を記載しており、農地パトロールの実

績等を記載しております。 

続きまして、５ページ目をご覧ください。 

こちらは、新規参入相談会等の記載があり、目標として１回の

相談会としておりましたが、実績としては、開催ができず、達成

の状況評語として、相談があった際に個別に対応としておりまし

たので、その旨記載をさせていただきました。 

  次に裏面ではなく、別紙の６ページ目となりますが、こちらは

事務の実施状況について記載しており、農業委員会総会の開催実

績について記載しております。８月と１月の開催はございません

でしたので、10 回の開催です。 

  次に、農地法第３条に基づく許可事務について３件ございまし

た。 

  また、農地転用に関して、意見を付し、知事への送付の事務の

状況については、ございませんでした。 

  違反転用への対応についても、ございませんでした。 

以上、おおまかではございますが、第１号議案についての説明

を終わらせていただきます。 

なお、北海道に内容報告、その後農林水産省への提出となりま

すが、軽微な修正指示につきましては、事務局で対応させていた
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だきたいと考えております。 

  よろしくお願いいたします。 

 

ただ今、御説明がございました。これについて、御意見のある

方、御質問のある方、いらっしゃいますか。毎年報告している内

容でございまして、何か思い付きの点がありましたら、報告いた

だきたいと思います。 

  

  意見・質問なし 

 

特にないようですので、議案第１号を終わらせていただき

ます。 

 

次に報告第１号「現況証明書交付の報告について」を上程

いたします。事務局より説明をお願いします。 

 

報告第１号「現況証明書交付の報告について」を御説明させ

ていただきます。 

本件につきましては、小樽市農業委員会現況証明事務処理要領

第４条及び第８条の規定に基づき、地区担当委員が現況を確認

し、会長の専決処分により、証明書を交付したものです。件数は

市街化区域内の土地が２件２筆で、申請地付近に住む委員が現況

を確認し、証明書を交付しております。なお、今回、市街化調整

区域はありませんでした。以上でございます。 

 

説明は終わりました。御意見・御質問のある方、お願いします。 

 

意見・質問なし 

 

何かありますか。ないようですので、報告第１号を終わらせて

いただきます。 

  

ほか、事務局の方から何かありますか？ 

 

少し先の話になりますが、農業委員の任期は本年の７月 27 日

までとなっています。前回の任命式は７月 28日に市役所本庁で、

新しく任命された農業委員の辞令交付式を行っていました。今回

も同様に市役所本庁で行うことを考えています。６月の議会の同

意を得てから、農業委員の承認という流れになりますが、詳しい

ことは追ってまた連絡をさせていただきます。 



 

 

 

議 長 

 

次回の農業委員会は、６月 21日（水）の午前 10時、別館５階

会議室を予定しています。 

 

それでは、第４回小樽市農業委員会総会を終了させていただき

ます。ありがとうございました。 

 

                  （午前１０時２０分閉会） 

                

 

農業委員会等に関する法律第３３条の規定に

より、この議事録を作成した。 


